

LA EPOCA

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

República de Costa Rica

Año VI

San José, 1º de agosto de 1916

Núm. 1650

Centro América

LA EPOCA

OFICINA DE REDACCION Y TALLERES:
Av. 6a. oeste, 50 vs. del Tranvía al Pacífico

Director y Admor.

JORGE SAUREZ

Editor:

TIP. SAN JOSÉ

Subscripción mensual \$1.00 | Número suelto 5 céntimos

TELEFONO 438

NICOLAS F. MEZA

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes

Elaboración de ornamentos de iglesia de todas clases

Casullas, capas, albas, corporales, purificadores, palios y toda suerte de ornamentos de iglesia, de material bueno y a los precios que deseen los que los encargan, elaboran las infrascritas, con la ventaja de que las costuras hacen a conciencia para mayor solidez.

MARIA JOAQUINA YGLESIAS

CLARA DAUM

Lado Sur de la Catedral, al lado del Dr. Carit (Se reciben órdenes por y correo, se otorgan plazos favorables).

Cuartillas Pedagógicas

Hay en la vida humana dualidades notables que brillan en la historia de los pueblos y dejan tras de sí estilas de gloria.

Y no ha de ser en esto menos nuestra pequeña Costa Rica. Existe hoy para bien de nuestro deicamiento y para la salvación de esta juventud ya enferma y sin ardores, y para dicha de tanto viejo que ya no lucha, una dualidad fecunda, modernizadora, que nos ha de llevar, no a la cúspide del monte de la gloria, sino tal vez a la bancarrota económica y cultural.

Y no van ellos como los Her-Mongolfier a ascender vertiginosamente a las alturas, para rasgarlas y penetrar en el abismo del espacio infundido, ni como los Goncourt, dejando pulidas y bien labradas páginas de novelas psicológicas, llenas de encanto y de estudio. No, van más lejos, algo así como los Colón, a descubrir nuevos mares y nuevas tierras: nuevos mares para abismar en sus profundidades exóticas teorías económicas, que de seguro no arraigarán en nuestro régimen, salvo sí en el bolsillo; nuevas tierras desiertas donde los granos no fecundarán porque no han sido sembrados por agricultores expertos.

Ni duda que los Hermanos González Flores están dados al innovismo, a la reforma de las instituciones de la Patria, y ya que el Destino de la Política, los ha colocado en los altos puestos de la Presidencia y de la Sub Secretaría de Instrucción Pública, justo es oírles su voz autorizada, leerles sus proyectos que tan elevadamente hablan de su ilustración, escucharles sus soñaciones, tal vez muy avanzadas y por lo mismo impracticables. Pero no es malo que manos atrevidas rompan con su pluma esa quietud que ya va haciéndose eterna compañera de este pueblo harto pasivo, y aunque sea desautorizadamente, porque están desautorizados todos los que no piensan como los republicanos, traten de cuestiones que tanto interesan al país y a las generaciones futuras.

No nos meteremos en los laberintos económicos prontos a enredarnos ya, porque a esta hora cerebros muy expertos se ocupan de esa labor. Pero sí no queremos dejar en silencio tanto proyecto de Instrucción Pública que a buen seguro será sellado por la aprobación táctica de la Cámara Legislativa. Por qué aquí los maestros callan, y los profesores—justa-

mente con los profesionales? que debieran ser sus guías y sus mentores. No inician campaña alguna.

Ya aquí sólo nos conformamos con asistir a los tes escolares o a las veladitas pedagógicas y a los paseos de comitivas de Jefes. Pues como buenos Sanchos nos gusta que nos den los manjares ya asimilados con hermosos, floridos y enciclopédicos mensajes de presentación al Congreso—previamente alabados por "El Imparcial", abandonando en cambio la responsabilidad que la Patria nos ha dado de educar a sus hijos y de formar las generaciones futuras, de hacer hombres de carácter y con voluntad de hierro y carazones de caballeros.

Maestros: despertad de vuestra apatía y entrad en lucha.

Una nueva reforma—que seguirá con otra reforma en el siguiente período presidencial—seguida de otra reforma en el subsiguiente cuatrienio, nos aguarda y muchas resmas de papel se llenarán con nuestros Códigos, pero en cambio nuestros derechos no se cumplen ni se respetan, ni la misión del profesorado surge como debiera, las aulas van quedando desiertas por falta de maestros (varones).

Somos de los que menos valemus en la legión de maestros, pero no queremos el silencio y por eso, tal vez contrariando nuestro carácter, escribiremos algunas sugerencias, basadas en nuestra experiencia de doce años, aunque no pertenezcamos por ahora a las filas modernizadas y modernizadoras de los nuevos maestros de Costa Rica.

Quedarán aquí nuestras impresiones regadas seguramente como gotas de rocío en el calentado desierto, pero que siquiera sean una franca y bien intencionada oposición, y por ahora hasta mañana!

LEONARDO Y GERTRUDIS

Para 1917

LINDOS CROMOS, preciosas litografías, últimas novedades en artículos de esa clase, principalmente para casas comerciales. Calendarios de lo más fino y de gusto pueden pedirse por medio de CARLOS H. PRESTINARY.—El muestrario más completo que hay en esta República hoy.—Oficina: Bajos de "El Hogar", entre el Correo y el Telégrafo.

LA Crespina Oriental evita las canas y destruye la caspa.

Solicitud presentada por el Centro de Artesanos de Puntarenas al Sr. Gobernador como Presidente de la Junta de Caridad

Puntarenas, 27 de Julio de 1916.

Señor Presidente de la Junta de Caridad de esta Ciudad.

Presente

El Centro de Artesanos de esta ciudad que no solamente persigue en su reorganización fines puramente materiales donde el esparcimiento y regocijo de cada socio pueda encontrar satisfacción plena a sus aspiraciones, ha resuelto dirigirse a Ud. en su carácter de Presidente de la Junta de Caridad, para ofrecer su contingente en el arreglo y limpieza del Cementerio de la Chacarita que se encuentra en deplorable estado de abandono, y al mismo tiempo desea este Centro obtener una determinada cantidad de terreno en dicho lugar con el propósito de levantar allí un Mausoleo destinado a guardar los restos de los miembros de este centro y el de sus respectivas familias, para lo cual desea saber si se puede obtener el terreno necesario, sa-

tisfaciendo su valor correspondiente.

El Centro de Artesanos que se preocupa altamente de todo aquello que se refiera al bienestar y progreso de la Institución, desea llevar a cabo esa obra que será de trascendencia para todos los que ayuden a realizarla, para lo cual necesita el apoyo de la sociedad en general y en especial de esa Junta y de las personas pudientes de la localidad.

Espéramos que Ud. acepte nuestro ofrecimiento y resuelva sobre el otro tópico de esta solicitud.

Con toda consideración y respeto nos es grato suscribirnos sus Attos. S. S.,

Martín Calderón, Emilio Alpizar, Francisco León Segura, Magdaleno Bustillo, Humberto Canessa, Guadalupe Somarribas, Manuel Sánchez, Juan J. Calderón, Beltrán Murillo, Aníbal Dosma, Alfredo Calvo, José Carranza.

¿Señor Facio?

Mi enfermedad me ha privado del placer de salir al campo de la sinceridad para increpar a U.; para decirle con toda la altivez de que es capaz un amigo de la verdad, que, su gesto no empaña en nada la memoria del profesor Rojas Sancho. Deber de justicia me obliga—como obligados están lo mismo sus colegas—a defender al maestro querido que no puede hacerlo desde ultratumba, como tampoco pudo hacerse oír de su encumbrada persona, antes de su violenta enfermedad.

Acaso creyó U. que, con su aire imponente silenciaba la opinión del Dr. y la de sus amigos y allegados, ya que a sus deudos les era imposible levantar el velo de la vida íntima del profesor Rojas Sancho, para decir al público costarricense a qué se debía la falta que una que otra vez cometió en su larga labor de 35 años. Dígame, señor Facio ¿puede un profesor vicioso, como U. lo pinta, formar discípulos de conducta ejemplar en sus hogares? Puede la parte sensata de un pueblo

querer a un maestro de las condiciones que U. lo exhibe? ¿Es a la intriga local o a la mayoría honrada a la que debe oír un Jefe de Enseñanza? ¿Quiere que le diga el nombre de ebrios consuetudinarios que hay en el magisterio? ¿Quiere que le nombre hasta el de Inspectores que jamás perdieron su puesto por ahogar talvez sus penas en ron? ¿Quiere oír episodios de ciertas maestras que hoy desempeñan a satisfacción? ¿No es esto más inmoral? ¿Dónde está pues, la puridad de que hace U. gala, en su elevado puesto? ¿Es así como se recompensa a un veterano de la enseñanza? No silencia U. con su gesto la voz de la verdad y de la justicia. "Hay sombras en la escuela" dijo un profesor noble y sincero. Nosotros repetimos, sin servilismo indigno: hay sombras en la escuela, urge tamizar el personal docente de nuestras escuelas. ¿Qué no haya otra víctima como el querido profesor Rojas Sancho!

VINICIO

Naranjo, 24 de julio de 1916.

Inauguración de la Cámara de Obreros

Para informar a nuestros lectores del resultado de la fiesta obrera del sábado, con motivo de la inauguración de la Cámara de Obreros, bastaría decir que el éxito fué brillante, increíble, dado nuestro modo de ser y la apatía de los obreros por esas cosas que a ellos solamente interesan.

Todos los números del programa fueron llenados a satisfacción, mereciendo los organizadores de esa fiesta, la más calorosa felicitación de quienes amablemente invitados, asistimos. Intergraban esa comisión organizadora, los señores Guillermo Casasola, Aníbal Amador, Juan López, Oscar Rodríguez, Francisco Avila, Rafael Sotela, Ricardo Bonilla y Rafael Pochet.

Hay algo que no podemos pasar inadvertidamente; el canto del himno de la Cámara Obrera, por un grupo de niños de la Escuela Horacio Mann; letra de don Graciliano Chaverri y música de doña Zelmira Segreda de la Rocca de San Felice, de quien sabíamos que tenía una voz privilegiada, pero no que fuera una feliz ejecutante de piano y una inspirada

compositora. Es para ella que van nuestras mejores felicitaciones, así como para sus discípulos, tan aprovechados, y muy especialmente para el jovencito Gallegos, del sólo, hijo de don Manuel Antonio Gallegos.

Mucho nos agradó también ver allí representaciones obreras de Cartago y Alajuela y fué lástima, que los entusiastas obreros puntarenenses no hicieran lo mismo.

Para terminar una indicación al amigo Casasola; que de esa fiesta quede un recuerdo gráfico, que el próximo número de "El Despertar de los Trabajadores", sea dedicado a este objeto y contengan todos los trabajos e ilustraciones, de ser posible, leídos en esa grata noche.

Creemos que no faltará apoyo para llevar a cabo tal idea, y que el éxito brillante alcanzado merece eso y mucho más.

Y con qué placer, guardaríamos un recuerdo así de una fiesta obrera, que años atrás, no hubiera sido posible ni siquiera pensarla.

Sea esta, uno de los mejores triunfos obreros.

N.

LA CRESPINA ORIENTAL es mejor que el Tónico y el tricófero.

FINCA

Se desea tomar una en arrendamiento, garantizando la competencia en la administración. Para informes en la oficina de este diario.

Con inusitada solemnidad, festejarán al ameritado Padre Benito sus feligreses

Fiestas Jubilares en Santo Domingo

El próximo 10 de Agosto celebrará el M. I. Sr. Canónigo Honorario D. Benito Sáenz y Reyes, el 50º aniversario de su nombramiento como párroco de Santo Domingo, lugar al cual ha consagrado el ameritado sacerdote, los mejores años de su existencia. Fué en 1866, a la edad de treinta y cuatro años, cuando empuñó el cayado pastoral para apacentar a aquel rebaño, pequeño entonces, y que hoy se ha multiplicado asombrosamente, guardando para su pastor un afecto sincero de amor filial. El bautizó la pasada y la presente generación; él fué el maestro de todos; sus sabias lecciones y prudentes consejos fueron acatados por todos y más tarde él mismo bendijo las uniones de aquellos que de niños acariciara; él también acompañó hasta el Cementerio los restos de aquellos hijos suyos que rindieron en temprana o en madura edad, tributo a la madre tierra, y

sus lágrimas regaron más de una vez aquel campo santo; él ha sido factor importante del progreso de la villa hoy convertida en ciudad, cuyos habitantes se preparan para festejar con sincera alegría, con íntimo reconocimiento al padre cariñoso que durante cincuenta años ha prodigado a sus hijos, los más ricos tesoros de su amor cristiano.

¿Qué podrá hacer el entusiasta y agradecido pueblo Domingueño en honor de su Padre, que éste no merezca? Y sin embargo, al anciano octogenario en su cristiana humildad, asómbrenlo los preparativos de la fiesta, y sus lágrimas de agradecimiento, mézclense con las bendiciones a su pueblo amado.

¡Que el cielo conserve muchos años más al viejecito sacerdote, modelo de párrocos y bendiga al pueblo Domingueño que va a rendirle sincero homenaje de cariño!

Economice usted sus fuerzas y su tiempo

y en lugar de entregarse a la faena de repasar la ropa blanca, mándela a la CASA DE REFUGIO, donde por un precio módico, se le hará un trabajo esmerado. Si usted necesita flores de papel para el portal de diciembre, encárguelas a la CASA DE REFUGIO.



Las fiestas jubilares del Párroco de Sto. Domingo

La Comisión Organizadora de los festejos en honor del Muy Ilustre Canónigo Honorario Presbítero don Benito Sáenz y Reyes, se complace en invitar a Ud. a la solemne misa pontifical que celebrará el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo Dr. D. Juan Gaspar Stork a las 9 a. m. del 10 de agosto próximo en la Santa Basílica de esta ciudad, y al mismo tiempo le suplica se digne asistir al banquete que el pueblo obsequiará al Ilmo. Señor Obispo Dr. Stork y al Señor Canónigo Honorario Presbo. Sáenz y Reyes, con motivo de su quincuagésimo año de servicio pastoral en esta parroquia.

Por la Comisión,

Francisco de J. Mendoza,
Coadjutor.

Santo Domingo, 26 de julio de 1916.

PROGRAMA de las fiestas jubilares

en honor del Muy Ilustre Señor Canónigo Honorario Pbo. D. BENITO SAENZ y REYES

DIA 9

A las 12 m.—Ave Marías solemnes.
A las 7 p. m.—Rosario y sermón del Rvdo. Padre Fray Dorotheo de Barcelona.
A las 8 p. m.—Retreta frente a la casa del Padre Benito.

DIA 10

A las 6 a. m.—Desfile de la Comitiva que acompañará al Ilmo. Prelado desde su Palacio.
A las 8 a. m.—Recepción solemne al Ilmo. y Rvmo. Obispo Diocesano.
A las 8 30 a. m. Desfile del clero y fieles acompañando al señor Obispo desde la casa cural hasta la Santa Basílica.
A las 9 a. m.—Misa Pontifical. Predicará nuestro amantísimo Prelado Monseñor Stork.
A las 3 p. m.—Despedida al señor Obispo. La comitiva lo acompañará hasta su Palacio.
A las 7 p. m.—Retreta y vistas cinematográficas en lugar adyacente a la residencia del Muy Ilustre festejado.

Dios Nuestro Señor y su siervo Santo Domingo de Guzmán, bendigan y protejan al venerable anciano, ministro del Altísimo, y a sus queridos feligreses, cuyos intereses espirituales hoy dirige todavía.

POR EL COMITÉ,

Francisco de J. Mendoza,
Coadjutor.

Dr. Rafael Calderón

Trasladó su consultorio 50 varas a Oeste de la tienda de A. Leiva y C. o sea en dirección al Hospital.

Los mejores confites Son los de la afamada casa Bunte, que sólo vende en esta capital. LA GEISHA.

"ESFINGE"

Al fin ha llegado a nuestras manos la revista de Froylán Turcios: "Esfinge".

La vimos anunciada y la pedimos y naturalmente, nos llegó.

"Esfinge" es una preciosa revista, de material selectísimo y presentada con todo gusto tipográfico.

El sumario del número 20 que tenemos a la vista es el siguiente:

Un poeta, Floyrán Turcios. Doña Clara de Heine. Sobre una firma de María Estuardo. La reseda del señor cura, Anatole France. Estamos en marcha, Rafael Zanett. Marcha triunfal, Rubén Darío. La Neurosis, Francisco Gavidia. Noche Buena en alta mar, Froylán Turcios. Doña, Juan Melendez Valdés. Invocación marina, Juan Ramón Avilés. Canción de la vida profunda, Ricardo Arenales. El bandido, Luis Uhland. Vida aldeana, José Asunción Silva. Canto a las flores, los mares y las penínsulas, Rafael Arévalo Martínez. En el olvido, José Olivares. Alma medioeval, Froylán Turcios. Acerca de la vida propia, Mercedes Laines. Celte persona, Francisco Jaimes. Desnudes, André Espine. Turcios también es director del diario "El Nuevo Tiempo" y de la Revista del Ateneo de Honduras.

Los costarricenses en Honduras

Guerra a don León Fernández Guardia y los profesores ticos que le acompañan

Hemos recibido «El Heraldo», un semanario que bajo la dirección de Rafael P. Matamoros ha comenzado a publicarse en Tegucigalpa, Honduras y en el cual se ataca duramente al Profesor costarricense don León Fernández Guardia, Director del Instituto Nacional de aquella capital.

Como don León colocara dos profesores ticos en el Instituto y anunciara que haría llegar de Costa Rica elemento escogido de nuestro personal docente, «El Heraldo», lo dice que «debería traer de allá a los alumnos también y el dinero tico para el sortenimiento de ese importante plantel de enseñanza»

Y agrega esta otra frase: «Recuerde que allá en su país son muy localistas y no nos dan ni agua a los centroamericanos, etc». Ese cargo es injusto desde todo punto de vista y por eso lo rechazamos.

Se vende

Una casa de madera, higiénica y con buena instalación eléctrica, situada 200 varas al sur de la caballeriza que fué de Manuel Hernández.

Para informes en la misma casa, o en La Barbería Salón.

LA COMPETENCIA ALMACEN Y TIENDA DE

RAMON MADRIGAL Q.

Esta casa importa y vende directamente al consumidor. No olvide que para comprar lo mejor y más barato debe hacerlo en LA COMPETENCIA.

LA CASA MAS SURTIDA DEL PAIS

Su Jefe acaba de regresar de hacer compras. Aquí se encuentra todo de mejor calidad y a más bajo precio.



TRIBUNA LIBRE

SIEMPRE ADELANTE

Apenas ha expirado el tiempo que señaló la Comisión de Obras Públicas del Congreso, para recibir ofertas, y a pesar de que no se sabe si se presentarán mejores que la de Mr Greulich, ni cuál será el pensar de la Cámara y la resolución final de este negociado, vemos que la Costa Rica Oil Corporation sigue, siempre adelante en su afán de dar vida a la industria petrolera en Costa Rica.

Don Diego Povedano, uno de los más entusiastas petroleros nacionales,—porque él es más tico que muchos ticos, que lo son sólo porque nacieron en Tiquicia y nada más,—ha regresado de Talamanca, es decir, de la zona petrolera y vuelve ampliamente satisfecho de los trabajos que allí se llevan a cabo y anuncian una nueva faz, un nuevo empuje, tendiente al fin ese de dar vida efectiva a la empresa petrolera.

Existe ya un pozo de 800 pies de profundidad, en cuya perforación se han tardado tres meses y habrá necesidad de talar 1.200 pies más según el dictamen geológico, para poder saber a ciencia cierta si hay allí buena calidad y mejor cantidad del aceite que se busca.

Y no obstante que toda esperanza está en que resulte cierta la creencia de que existe petróleo en esa zona, don Diego

está satisfechísimo de los trabajos emprendidos.

El mismo informó de la llegada de nuevas máquinas para proceder muy pronto a realizar otras perforaciones y a seguir la labor adelante, sin desmayar, hasta dar con el petróleo que se va pareciendo al tesoro del Coco, demasiado escondido, incontrable, sino imaginario, como parece indicarlo la leyenda aquella de: *The bird flew away*, que diz que se encontró en nuestra famosa isla.

Pero no, quizá no pase con el petróleo eso mismo.

Ya se encontrará y así como quedaron admirados los geólogos y demás caballeros norteamericanos que acaban de visitar la región de Talamanca, de la importancia y fomento de los trabajos emprendidos, así como de la riqueza mineral de esa zona, así será de admirar dentro de poco el auge, la importancia de nuestra industria petrolera.

Que estos nuestros deseos se cumplan y que llegue para el país una época mejor, con el florecimiento de esa industria.

Y pongamos punto y aparte, y esperemos el dictamen de la Comisión del Congreso, del cual depende en gran parte, que se cumplan estos nuestros buenos deseos.

P. Y. N.

Inserción solicitada

La Provincia del Guanacaste protesta por el nombramiento de un Gobernador impopular

Pocas veces se ha visto tan empañada la tranquilidad de ánimos en que actualmente se encuentra toda la Provincia del Guanacaste que contempla pavorosa la suerte adversa de sus nuevos destinos gubernativos.

Hacia varios años que estos ánimos estaban consolidados

en una nueva era de paz y de progreso, y hoy vuelve de nuevo a dtspertarse el antagonismo de triste recordación bajo los enigmas de infortunada suerte.

La designación hecha en el señor José J. Esquivel para Gobernador y Comandante de esta Provincia, digna de mejor

suerte, tiene que traerla al retroceso de diez años de labor constante y armonía. Bien marcados están en el corazón de los buenos Guanacastecos, las pruebas de ineptitud del señor Esquivel, en los cargos que nada patriótico ha desempeñado y que pudieran en algo recomendarlo. Su IMPOPULARIDAD bien conocida, llevará al Gobierno al convencimiento por los acontecimientos que se desarrollen, y el clamor social no dejará de lanzar incansante su voz legítima de PROTESTA a que tienen derecho los Pueblos de legítimas aspiraciones, para su bienestar.

CLAMOR SOCIAL

PARA PROLONGAR LA VIDA.

Un niño se levanta muchas veces sin el menor daño después de una caída que habría roto los huesos de su abuelo. ¿Por qué? Porque el cuerpo del niño es flexible y elástico, mientras el de su abuelo es duro y quebradizo. La sangre deposita materias que tienden a obstruir el corazón y las arterias é impedir la circulación; la mayor parte de las personas que tienen más de sesenta años sufren más ó menos de ese desarreglo, el cual las trae al estado que se conoce por el nombre de vejez. Eminentes autoridades pretenden que si pudiéramos alimentar convenientemente el cuerpo y deshacernos de los residuos inútiles, la vida podría prolongarse casi indefinidamente. En todo caso se puede vivir noventa años lo mismo que cincuenta, siempre que tengamos un cuidado inteligente de nosotros mismos. Consérvese el sistema limpio de gérmenes mórbidos y los nervios con pleno gobierno de sus varias funciones, mediante el uso de un vitalizador como la PREPARACION DE WAMPOLE y, descontando los accidentes, todo el cuerpo permanecerá fuerte y elástico mucho más tiempo del que sería posible de otro modo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Ligados Puros de Bencalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerrojo Silvestre. Fortifica y sostiene al hombre enfermo de alguna manera que el pan y la carne no harían en el hombre sano. Para los débiles de la Sangre, la anemia, las enfermedades Agudas y Crónicas, el estomago es la por encima de las demás. El Sr. Profesor D. Vélez, de México, dice: "Desde varios años uso la Preparación Wampole en casos de afecciones y dolores infantiles sostenidas por anemia ó crotulosis, quedando muy mejorado del beneficio resultando obvio." Es una preparación que tiene en sí su mejor anuncio. En las Boticas

Suscríbase a La Epoca

La fiesta de mañana en Cartago

La antigua metrópoli, estará mañana de gala; sus hijos celebrarán la fiesta de la Reina de los Angeles, y animados de verdadero espíritu de fe cristiana. El Ilmo. y Rvmo. Dr. Stork, se trasladará en la mañana a la muy noble y leal ciudad, para

asistir pontificalmente a los solemnes oficios religiosos. En el resto del país pocos talvez recordarán que mañana celebra la Iglesia Católica, la festividad de quien es por decreto de nuestra Primera Asamblea Nacional, Patrona de la República.

RUMORES ALARMANTES.

¿Se ha deshecho el Gobierno de una de las mejores propiedades nacionales?

Con la reserva del caso y sin que hayamos podido constatar la veracidad de tal noticia, damos al público un grave rumor que circula por esas calles. Dícese que el Gobierno ha hecho una negociación con la United Fruit Co, mediante la cual un terreno de esta Compañía que colinda con la actual casa presidencial ha pasado a ser propiedad nacional, obteniendo en cambio la United, el lote magnífico que poseía la Nación en la esquina frente a «La Arena», donde estuvieron mucho tiempo los talleres de Obras Públi-

cas. Este lote situado en el punto más céntrico de la capital, o sea en la calle de la Estación y frente a los parques de Morazán, era indudablemente una de las mejores y más bellas propiedades nacionales. ¿Cómo es posible que el Gobierno haya enajenado esa magnífica propiedad? Francamente, nosotros nos recistimos a creerlo, no queremos lanzar imputación alguna, sin tener la certeza del caso; tenemos sí, que se hayan hecho gestiones al respeto, pero queremos creer que nuestros hombres de gobierno tienen el juicio y patriotismo suficiente para no hacer negociaciones que perjudiquen los intereses nacionales.

Progresos artísticos

Hemos recibido un elegante folleto, "Souvenir de la república de Costa Rica" del Gran Hotel Francés de don Enrique Corselle, quizá lo mejor que a nuestras manos ha llegado, como trabajo tipográfico, impreso en Costa Rica.

Ese folleto recomienda a la casa Alsina que lo hizo y ha de ir a lejanos países a pregonar nuestros adelantos en ese arte de Gutenberg.

Al agradecer al señor Corselle el envío de esa joyita tipográfica, nos complacemos en felicitarle por su idea de hacer esa publicación, de una manera tan elegante.

LA Crespina Oriental, es una loción excelente para el cabello.

El veto del Ejecutivo.

Con fecha 28 del mes de julio que ya finalizó, el Presidente de la República vetó la disposición del Congreso del 18 del mismo mes, relativa a la adquisición por el Estado de unos terrenos de propiedad particular ocupados por los vecinos de Fon seca del distrito de Santiago del cantón de San Ramón.

Este voto, quizá sea un dique que llegue a cortar desvíamos malsanos, que implican una carga para el Estado y un beneficio para particulares.

Marciano Acosta

Abogado y Notario

Ha trasladado su oficina al lado norte del Sagrario, a la par del despacho de los Doctores Jiménez Nuñez

Cervecería Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUAS GASEOSAS

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería: 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizadas por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación de gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público a que visite esta Fábrica.

AZÚCAR?

Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSÉ, frente a la Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.

GUILLERMO NIEHAUS

A LOS FINQUEROS

Se desea comprar una finca de café con su beneficio siempre que la plantación sea grande y esté bien situada. Mande su oferta con todos los datos al apartado de correos 227 en esta capital.



UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Ungüento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escorzar,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Quadriline, un elixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



Balsamo de Allen PARA TOSOS RESFRIADOS Y BRONQUITIS

El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los aceites Hazol-Mentol. Alivian los agudos. Se venden en tubos herméticos cerrados los cuales con un parche en perfecto estado.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Las Píldoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprende solamente en frascos originales en las droguerías. Se obtiene un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.



Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes.

De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.



PÍLDORAS DE DAVIS PARA EL HÍGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son:

Hígado Torpe
Biliosidad
Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

TIENDA Y ALMACÉN DE Maximiliano Kepfer

GRAN LIQUIDACION

de lanas, adornos de seda y abalorio, fonlares de seda y algodón. Pañuelos de seda. Gran surtido de tafetanes, pieles de seda, sombreros de señora, plumas, sobretodos de señora y niños.

Avenida Central, 50, vs. al E. de la Botica Nueva de Mariano Jiménez.

OBRAS NACIONALES

Elementos de Gramática Castellana, por Carlos Gagini. Tercera edición. 224 páginas en 8.º mayor. ₡ 1.25.

Libro de Lectura, por Roberto Brenes Mesén. Cuarta edición. 248 páginas en 8.º mayor. Cartoné. ₡ 2.00.

Juegos Escolares, seguidos de *Las buenas costumbres escolares. La gramática en la escuela primaria y De cómo enseñar a leer a Roberto*, por Zacarías Zúñiga. 158 páginas en 8.º ₡ 1.00

Recitaciones Escolares. Colección formada por N. Quesada S. Segunda edición. 144 páginas en 8.º Cartoné. ₡ 0.90.

Compendio de Geografía de Costa Rica. Arreglada, corregida y aumentada por el Lic. Francisco Montero Barrantes. Editada por J. M. Arias P. Cuarta edición. 100 páginas en 8.º mayor. ₡ 0.75

Higiene Escolar por Hildebrando Siles Granados. 40 páginas en 8.º menor. ₡ 0.50

La Cocina Costarricense, por doña Juana R. de Aragón. Instrucción para la preparación de los platos más usados en Costa Rica, así como las recetas de otros lugares que más se acomodan al gusto del país. Tercera edición. 188 pags. en 8.º. Cartoné. ₡ 1.50

DE VENTA EN LA

Librería Lehmann (Sauter & Co.)
San José, Costa Rica

Vino para consagrar

Nectar Divino

DE ARNO MARISTANI & CO.
(BARCELONA)

LEGITIMO DE PURA UVA

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.



Tenemos en existencia:
Barriles de 60 litros
" " 25 "
Cajas " 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Imprenta de San José Bajos de la Fábrica de Cigarillos "La Nacional"

Pronta ejecución de toda clase de trabajos relativos al ramo. Precios módicos